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Résumé : 

 Dans cette étude scientifique, nous avons abordé 

critiquement et analytiquement les récents jugements critiques de 

l'Imam Kamel Eddine Ibn El-Hammam El-Hanafi (qu'il repose en 

paix) de son livre précieux ''Fath El-Qadir'' en restreignant l'étude 

dans le chapitre ''Tahara'' (Propreté) car il est très long dans sa 

matière et contient beaucoup de jugements critiques. Avant de 

commencer l'étude, nous avons réchauffé avec deux chapitres 

cruciaux. Dans le chapitre introductif, nous avons présenté la 

biographie de l'imam Ibn El-Hammam, mentionné sa naissance et 

l'arbre de la famille, son éducation, son orientation et sa foi, ses 

tuteurs et ses étudiants, son statut scientifique et ses publications, et 

enfin sa mort. Ensuite nous avons défini le livre ''Fath El-Qadir'', 

identifié ses caractéristiques et la manière d'Ibn El-Hammam dans ce 

livre. 

Ensuite, nous avons conclu le chapitre avec les efforts les 

plus importantes des chercheurs Hanafistes à servir le Hadith 

prophétique et ses sciences. Le premier chapitre est une étude 

approfondie à propos de la critique et de ses conditions et dangers, 

outre les étapes de son ascension et les aspects de son apparition avec 

une explication de ses principaux règlements. 

Dans le deuxième chapitre, qui est l'étude de base, nous 

avons suivi les Hadiths critiqués par Ibn El-Hammam dans le chapitre 

de ''Tahara'', soit par correction, amélioration, affaiblissement, ou 

ceux dont il a négligé d'être Hadiths faibles ou il n'y avait pas 

consensus à leur sujet parmis les imams de la critique. Nous avons 

également discuté de ses jugements sur les Hadiths, un par un, en 

utilisant les paroles des premiers et derniers imams de la critique. 

Dans cette étude, nous avons atteint 131 hadiths critiquées. L'étude 

est intitulée: Les jugements récents critiques de l'Imam Ibn El-

Hammam El-Hanafi de son livre '' Fath El-Qadir '' (chapitres de 

Tahara). Une étude analytique et critique.  
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  Abstract : 

In this scientific study, we tackled critically and analytically 

the recent critical judgements of Imam Kamal Eddine Ibn El-

Hammam El-Hanafi (may he rest in peace) from his valuable book '' 

Fat'h El-Qadir (the Almighty's Opening) restricting the study in the 

chapter of ''Tahara'' (cleanliness) for it is very long in its data and 

contains a great deal of critical judgements.         
Before starting the study, we warmed up with two crucial 

chapters. In the Introductory Chapter, we presented the biography of 

the Imam Ibn El-Hammam (may he rest in peace), mentioned his birth 

and family tree, his raising and course of study, his orientation and 

faith, his tutors and students, his scientific status and publications, 

and finally his death. 
Next, we defined the book ''Fat'h El-Qadir'', identified its 

characteristics and Ibn El-Hammam's manner in this book. Then, we 

concluded the chapter the most important efforts of Hanafist scholars 

in serving the prophetic Hadith and its sciences 
The first chapter is a profound study about the critique and 

its conditions and dangers, besides the steps of its rise and the aspects 

of its emergence with an explanation of its main regulations. In the 

second chapter, which is the core study, we followed the Hadiths 

criticized by Ibn El-Hammam (may he rest in peace) in the chapter of 

''Tahara'' (cleanliness) either by correction, betterment, or weakening, 

or those he neglected for being weak Hadiths or there was no 

concensus about them among the critique Imam's. 

We also discussed his judgements upon the Hadiths, one by 

one, using the sayings of first and recent Imams of critique. In this 

study, we reached 131 criticized hadiths. The study is entitled: The 

Recent Critical Judgements of the Imam Ibn El-Hammam El-Hanafi 

from his Book ''Fat'h El-Qadir'' (Chapters of Tahara). An Analytical 

and critical study. 

 

 


